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痛风,一抹就好
新发明涂抹降尿酸，患者有望告别吃药

轻一抹就能止疼、降尿酸。日
前，上海中医药大学最新研发业以被
转换成科技成果在我省上市。

在过去，痛风一直要靠吃药来控
制血液中的尿酸含量，而这些药物往
往对肾脏、肠胃有不同程度的毒副损
害。现在，新的痛风药膏直接透皮给
药，痛风病人每天在手脚关节涂抹一
次，就能抑制尿酸生成，并且对于急
性发作期的关节疼痛也有惊人效果。

和一般止疼膏不同，新型痛风
“膏药”更确切地说是一种凝胶喷剂，
呈棕红色半透明状态。这种凝胶体
止痛效果是普通秋水仙碱的十倍；降

酸、溶石效果是别嘌醇的七倍。
将这种凝胶抹到痛风关节处，最

快只要 3 分钟，剧烈疼痛瞬间消退，
同时，血液里的尿酸大量减少，尿液
越来越干净。不到一周，血液变回到
完全正常的碱性。更有临床使用中
的大痛风石患者，由于手脚上的“大
石头”一圈一圈缩小过快，本来红肿
发亮的表皮竟然生出好几道褶皱。

研发人员介绍，痛风凝胶集中了
我国蛋白组学应用研究的最新成
果。其独含的特异生物碱化酶，具有
止疼、抑酸、溶石三重功效。

碱化酶透皮吸收后，首先在关节

处聚集，分解尿酸结晶，炎性粒子被
消除，不再撞击神经，疼痛立刻消失；
浸入血管的碱化酶随血液游走全身，
持续释放密集的磁力线，限制黄嘌呤
氧化蛋白(XO)的活性，减少嘌呤氧
化，尿酸生成减少。长期补充碱化
酶，还能碱化体液，痛风不再复发。

上海中医药大学的科学家在研
究霍氏五子方时，偶然发现了这种生
物酶。继而由苗仁堂实现了这种酶
的稳定性。因为对痛风治疗有奇效，
他们给它起名为“霍氏痛风灵”。五
子方是贵州苗岭山区广为流传的一
种痛风病灵方。

据悉，由于解决了痛风吃药治疗
的副作用难题，霍氏痛风灵已经获得
国 家 重 大 发 明 专 利 证 书 ( 专 利 号
200510030810.2)。

据了解，我市三孝口养生大药
房、百家信大药房（宿州路庐州烤鸭
店斜对面）、双岗德胜药房（阜阳路桥
北 10 米）、长江饭店楼下天健国八
店、君康药房（铜陵北路好又多超市

内）、光大药房（望江宾馆东大门南
侧）、圣安堂大药房（明珠广场易初莲
花一楼北门）、丰泰大药房（马鞍山路
合家福）、肥东翔泰大药房（房产局楼
下）、肥西派河大药房（金鸣街对面）
都已引进“霍氏痛风灵”，痛风患者朋
友可直接前去购买，也可拨打专线
0551-2139226咨询详情，市内不方
便购药的朋友可免费送货。

空调主机吵人
原来是隔音门没关

星报讯（实习生 崔春梅 杨颖 记

者 祁琳） 日前，合肥市民孙先生致

电本报热线：“我家附近有个中央空

调的主机，噪音频频出现，弄得我晚

上根本不能睡觉。”

在接到孙先生的反映后，记者

来到孙先生所说的康居馨苑小区，

在 1 栋 1 单元东边楼道旁发现了中

央空调主机，此时机器正在运行，发

出响声。

附近一位居民杨女士告诉记者，

她家住在5楼，靠近空调，“这几天空

调不断运转，噪音很吵人。”清洁工孙

师傅介绍，空调主机是一楼酒店安置

的，之所以有烦人的噪音，是因为隔

音门被打开了。

日前，记者从合肥市庐阳区环保

局了解到，该局已经要求该店将隔音

门关闭，并尽快做好隔音准备，避免

扰乱他人生活。

管道好了，路却坏了
星报讯（记者 马冰璐） 昨日，

家住合肥荷花东路的刘先生致电本

报热线反映，近日，荷花东路新修了

雨污分流管道，可修好后，被挖坏的

半幅路面一直没有恢复，“现在人车

混行在完好的半幅路面上，太危险

了！”

据刘先生介绍，前段时间，施工

人员开始在荷花东路进行雨污分流

管道，大伙儿见了都挺高兴。可没想

到，管道修好后，被挖坏的半幅路面

一直没有恢复，“特别是半岛路和荷

花东路交口处及往西50米的两段半

幅路面破损最为严重。”他说，如今，

人车只能共用另外半幅完好路面，

“如此混行，实在太不安全！”

针对此事，蜀山区住建局的工

作人员表示，由于施工工艺和路面

养护的需要，只能逐渐恢复路面，针

对居民反映的两处路面没有及时恢

复的问题，将于近日组织人员进行

恢复。

拆迁的横幅都快要挂花了

钟先生称，他所居住的小区为老

客车厂宿舍，住在里面的居民大部分

为原厂的退休职工，“房子是上个世

纪 70 年代建的，到现在都差不多 40

年了。房子是空心砖结构，不结实，

用手抠抠墙壁，都能抠下来粉状物。

现在还有几百户人住在这里。”

“2009年的时候，就有辖区街道

的人来丈量过土地，拆迁的横幅也挂

了很久，但不知道为什么到现在都没

有回应。”钟先生告诉记者。

破旧楼房问题多多

昨日，记者来到老客车厂宿舍，

大门很破旧，整个小区的破旧与周边

楼房格格不入。记者走进去就看见一

排排两层的红色砖房。居民胡阿姨

说：“你看看我们现在的房子都是危

房了，存在问题很多，漏水、潮湿、墙

面都脱落。而且，下水道还经常堵

塞，我们住在一楼，屋内还经常会有

污水回流。真的都快住不下去了。”

记者在4栋，就听见有人在楼上

说：“这护栏都锈断了，人不小心就会掉

下去的。”记者抬头看见，栏杆锈得很厉

害，中间部位下面已经断了。随后，记

者来到后面1栋看见楼上伸出来的走

廊，下面的楼板已经大面积脱落。一位

阿姨说：“走在上面，我都很担心，害怕

倒了，这房子真的是太老了。”

改造正在进行中

昨日下午，记者联系上了小区所

在辖区的包河区望湖街道，一位工作

人员称，老客车厂宿舍的确是属于包

河区棚户区改造的范围，只要区里有

文件指示，街道就会配合工作。随

后，记者电话联系上了包河区住建

局，一位工作人员称：“前期已经进行

了摸底调查，征求小区居民的意见，

但是目前还存在资金和政策上的问

题，此事正在进行中。”

40年老房墙体用手就能抠下
实习生 陈静 记者 祁琳/文 倪路/图

昨日，合肥市民钟先生给本报打来热线电话，“我们住的小区的房

子是上世纪70年代的时候建的，现在都成了危房，拆迁改造的宣传横幅

都快挂花了，还没有得到处理，大家住在这里忧心忡忡。”

星报讯（崔春梅 杨颖 记者 祁琳）“楼

下餐馆为了自己排烟方便，直接把窨井盖掀

开了，虽然现在已经盖上了，但是油烟到处

都是，我已经在考虑搬家了。”日前，本报热

线接到合肥市民杨先生的来电。

昨日中午，记者来到杨先生所居住的

阳光小区，4栋3单元有一家餐馆正对着靶

场路，记者绕到该餐馆门后，只见烟雾缭

绕，油烟管道正对着一处窨井排烟，临近的

一棵树的树干上全是黑糊糊的油渍，“前几

天窨井盖就敞着口子，很危险，现在封上

了。敞着的时候，什么垃圾都往里面倒。”

一位居民介绍。

杨先生就住在这栋楼的 6 楼，“我是

2004年搬进来的，之前餐馆就在了，后来，小

店规模扩大，因此油烟越来越大，一到中饭

晚饭时间整幢楼就苦不堪言。我孩子有鼻

炎，受不了这个味道，我正在考虑是不是要

搬家。”记者联系上了合肥市包河区住房和

城乡建设局，一位刘姓工作人员称，已经督

促物业公司将窨井盖盖好，并责令饭店不要

再次掀开，但是油烟的问题不能解决。随

后，记者将这一情况反映给合肥市环保局，

一位工作人员称，将调查此事。

楼下油烟滚滚 楼上搬家心切

星报讯（实习生 申曙 记者 范竹标）

原本供居民锻炼身体和活动的小区广场，竟

被许多摊位占据。20日，家住南国花园小

区的张女士向本报投诉这一现象。

据张女士介绍，每到晚上，这附近有很

多人来广场跳舞锻炼，“本来我们小区的活

动广场就不大，被他们一占，几乎没什么地

方可锻炼了。”

当天下午，记者来到了南国花园小区广

场。现场看到，有摊主开始搭建夜市摊位，

十四五张桌子还摆到了广场，占据了广场约

三分之一的空间。在附近居民看来，这不仅

污染小区空气、破坏小区卫生，还把居民休

闲娱乐的广场搞得乌烟瘴气。

随后，记者向小区物业进行了反映，其

工作人员称，城管之前来处理过，还拉走了

经营户的烤箱，“如果再接到群众反映，就

让城管来查。”

广场本为休闲，如今“鸠占鹊巢”


